

BAB III

Prosedur Penelitian

3.1. Objek dan Waktu

Pada penelitian ini yang menjadi objek penelitian adalah Sistem Informasi Akuntansi yang meliputi sistem penerimaan kas dan pengeluaran kas.

Penelitian ini dilakukan pada Sekolah Dasar Negeri Jatinegara 11 Ptg Jakarta Timur dengan tujuan untuk mengevaluasi sistem informasi akuntansi yang diterapkan di sekolah. Penelitian ini dilaksanakan selama 4 bulan mulai dari Oktober sampai dengan Januari 2014.

3.2 Strategi dan Metode Penelitian

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif deskriptif dengan menguraikan secara menyeluruh pelaksanaan Sistem Informasi Akuntansi yang diterapkan pada SDN Jatinegara 11 Petang yang bertujuan untuk menganalisa dan mendeskripsikan bagaimana akuntabilitas dan transparansi pengelolaan dan BOS dan BOP.

3.3. Unit Analisis Penelitian

Dalam penelitian ini, unit-unit analisis penelitiannya adalah data yang berkaitan dengan Sistem Informasi Akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas dana BOS dan BOP pada tahun 2012 sebagai informasi untuk mencapai transparansi dan akuntabilitas pada SDN Jatinegara 11 petang.

3.4. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah, sebagai berikut:

1. Data Primer

Data primer merupakan sumber data yang diperoleh langsung dari sumber asli (tidak melalui media perantara). Data primer dapat berupa opini

subjek (orang) secara individual atau kelompok, hasil observasi terhadap suatu benda (fisik), kejadian atau kegiatan, dan hasil pengujian.

Adapun cara mendapatkan data primer dengan meninjau langsung objek penelitian serta melakukan wawancara dengan 15 pihak yang bersangkutan yaitu kepala sekolah, bendahara, komite dan guru dengan penjelasan sebagai berikut:

a Wawancara

Wawancara dilakukan untuk mendapatkan data dan informasi yang relevan dengan topik penelitian dari pihak-pihak yang bersangkutan;

b Kuesioner

Adalah suatu teknik pengumpulan informasi dengan cara *scoring* untuk setiap jawaban yang diberikan oleh responden mengenai Sistem Informasi Akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada SDN Jatinegara 11 ptg;

c Observasi

Adalah teknik mengumpulkan data dengan mengamati langsung dilapangan. Pengamatan yang meliputi melihat, merekam, menghitung, mengukur dan mencatat kejadian. Melakukan pengamatan langsung untuk memperoleh data actual mengenai Sistem Informasi Akuntansi yang diterapkan di SDN Jatinegara 11 Ptg dan meneliti, mempelajari pedoman, prosedur serta kebijakan yang berlaku pada sekolah tersebut.

2. Data sekunder

Data sekunder merupakan sumber data penelitian yang diperoleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara (diperoleh dan dicatat oleh pihak lain). Data sekunder umumnya berupa bukti, catatan atau laporan historis.

Adapun cara mendapatkan data sekunder dengan metode kepustakaan yang bertujuan untuk memperoleh data teoritis.

3.5. Metode Analisis data

Dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, karena berupaya memahami dan mengkaji fenomena atau peristiwa, orang, objek, atau proses yang terkait dengan pengelolaan dana BOS dan BOP di SDN Jatinegara 11 Petang. Peneliti turun langsung ke lapangan dan berusaha mengumpulkan data secara lengkap sesuai dengan fokus penelitian yang berhubungan dengan evaluasi pelaksanaan program BOS dan BOP. Peneliti menggunakan instrument untuk menghimpun data sesuai dengan fokus penelitian, seperti :

a. Wawancara

Kegiatan wawancara dilaksanakan selama dua minggu karena menyesuaikan kondisi dan kegiatan kepala sekolah, bendahara sekolah, dan guru;

b. Kuesioner

Dalam mengukur sistem informasi akuntansi, pencatatan dan prosedur penerimaan dan pengeluaran kas dana BOS dan BOP efektifitas penilaiannya didasarkan dengan metode analisis kuesioner menggunakan skala guttman. Skala guttman adalah skala yang menginginkan jawaban tegas seperti jawaban benar-salah, ya-tidak, pernah-tidak pernah. Untuk jawaban positif seperti benar, ya, pernah diberi skor 1 (satu) sedangkan untuk jawaban negatif seperti salah, tidak dan tidak pernah diberi skor 0 (nol). Dalam penelitian ini penulis menggunakan skala guttman. Skor penilaian kuesioner yang diberikan untuk jawaban “Ya” adalah 1 (satu) dan jawaban “tidak” adalah 0 (nol). Kegiatan kuesioner dilaksanakan selama 2 minggu bersamaan dengan wawancara, kuesioner akan diberikan kepala sekolah, komite sekolah, bendahara sekolah, guru, orang tua dan siswa.

Adapun untuk menghitung penilaian yaitu dengan rumus sebagai berikut :

$$\frac{\text{jumlah jawaban "YA"}}{\text{total pertanyaan}} \times 100$$

Kriteria penilaiannya :

Baik	76 – 100
Cukup baik	56 – 75
Kurang baik	40 – 55
Tidak baik	< 40

Sumber : Sugiono (2002:90)

c. Observasi

Teknik observasi ini dilakukan untuk memperoleh sejumlah informasi dalam kaitannya dengan konteks masalah yang berhubungan dengan pengelolaan dana BOS dan BOP di SDN Jatinegara 11 Petang. Objek yang diobservasi terkait dengan fokus penelitian diantaranya adalah:

1. Sarana prasarana sekolah yang dibeli atau diperbaiki dengan dana BOS dan BOP;
2. Buku notulen rapat perencanaan BOS dan BOP;
3. Buku-buku administrasi keuangan BOS dan BOP,;
4. Berkas laporan keuangan BOS dan BOP;
5. Lingkungan sekolah.